



CORTESÍA: X @INEEDMEX

Consejeros y consejeras manifestaron su preocupación ante el desafío

ESTÁ EN DESVENTAJA EL INE

## Elección judicial, sin información

ELIZABETH RÍOS

Viviana Islas lamentó que prevalecen dudas sobre la capacitación, en materia de organización

Consejeros y consejeras electorales de la Junta Local del INE, en el Estado de México, externaron su preocupación ante la falta de información que hay en torno al proceso de elección de funcionarios del Poder Judicial de la Federación, mismo que representa un desafío de organización para el organismo electoral.

Durante la sesión extraordinaria en la que se llevó a cabo la instalación del Consejo Local, en el marco de la organización de la elección de funcionarios del Poder Judicial de la Federación, el consejero electoral, Silvestre Cortés Guzmán, declaró que ante la incertidumbre del proceso por parte del Congreso federal, se obliga a una improvisación por parte del INE; sin embargo, confió en que la experiencia y profesionalismo de quienes conforman al Instituto, podrán sacar la elección con éxito.

"Esto nos lleva a una improvisación total y absoluta, en donde organismos como el que pertenecemos se ven en la necesidad de llevar a cabo acciones simplemente reactivas y no adelantar procesos y donde la planeación se ve limitada sustantivamente", comentó el consejero Cortés Guzmán.

En su intervención, la consejera electoral Viviana Islas Mendoza, lamentó que, a casi medio año de la jornada electoral

judicial, prevalecen dudas sobre la capacitación, en materia de organización y la geografía electoral y el presupuesto a destinar al proceso, entre otros, lo que coloca al INE en una posición de desventaja respecto de otros procesos electorales.

"Ahí estará el principal reto que tendremos como institución, estoy cierta que a pesar de las adversidades, de nueva cuenta el Instituto cumplirá con sus facultades. Los costos y los desafíos ya los veremos en el desarrollo de cada etapa del proceso", argumentó la consejera electoral.

Por su parte, el consejero electoral, Ramiro Medrano González, sostuvo que el INE está obligado a cumplir con el mandato constitucional, por lo que enfrentará el proceso con el profesionalismo que lo respalda por más de 30 años, sin embargo, hay desafíos precisos, como la preparación de la elección, la convocatoria y postulación de candidaturas y la jornada electoral misma.

El consejero electoral, Miguel Ángel López Soto, confió en el profesionalismo del personal del INE, pese a los retos ya detectados.

"En este proceso inédito, porque no lo habíamos tenido nunca, nos vamos a enfrentar a un gran reto, que con la experiencia de todos seguramente vamos a salir avantes", afirmó.

## Con incertidumbre, el INE organiza comicios

**BERNARDO JASSO**  
TOLUCA

En sesión extraordinaria se instaló el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral del Estado de México para la elección del Poder Judicial federal en la entidad, y las y los consejeros expresaron que aún hay diversas dudas sobre este proceso, por ejemplo, si se instalarán casillas o módulos de votación y el presupuesto que se necesitaría para la organización.

“Esa es una de las dudas que tenemos, hay que esperarnos a que aprueben el presupuesto por estos días a nivel nacional y con base en eso veremos cómo nos ajustamos como INE.

Sobre eso vamos a ver si se instalan casillas, si habrá centros de votación, tenemos que ver de acuerdo a lo que se nos va otorgar como presupuesto, cómo será la elección, 21 mil casillas o 6 mil 800 centros de votación”, comentó en entrevista el Vocal Ejecutivo del INE

Edomex, Joaquín Rubio Sánchez.

Tras el término de la sesión, en las instalaciones del INE Estado de México, las y los vocales de las Juntas Distritales tuvieron una reunión con el Consejo local para revisar la información con la que se cuenta para dicho proceso, y Joaquín Rubio Sánchez indicó que serán seis boletas las que cada ciudadano mexiquense tendrá en sus manos el próximo domingo 1 de junio del 2025, cuando sean las votaciones de las elecciones del Poder Judicial federal.

Añadió que por una boleta habrá desde 18 hasta 84 nombres de candidatos, y en estas podrán elegir de dos hasta cinco opciones, lo que representa un reto para el INE para que las personas puedan votar correctamente. ■

**Serían seis boletas con hasta 84 nombres cada una.**  
TANIA CONTRERAS

